

学校だより



# 北友

学校教育目標「夢に向かって 自ら学び 高め合う生徒」

富士宮市立北山中学校  
令和6年10月9日(水)  
1年40名、2年47名、3年46名  
全校生徒133名

## 北友祭「文化の部」

校長 金子 哲也



全校合唱「翼をください」

10月3日(木)に、令和6年度北友祭「文化の部」が本校体育館で開催されました。スローガン「Crayon ～自分の色で描こう、最高の北友祭～」のもと、一人一人が持つCrayon(クレヨン・彩り)で、自分らしさを出し合い、また、互いに認め合いながら、最高の北友祭をつくりあげたいという願いどおり、素晴らしい発表や合唱、演奏、展示、そして、式典を行うことができました。

最初に、3年生の宮脇さんが「Japanese Spirit」(日本人の魂)という題で英語弁論を発表しました。北友太鼓部に入部した経緯や和太鼓の演奏をとおして日本文化に浸り、自分自身が伝統の一部になっていく感覚を覚えたことなど、流ちょうな英語で表現しました。終末部では、和太鼓や茶道、柔道など日本独自の伝統や文化にふれる中で、日本人の素晴らしいを発見したり、先人達が追い求めた不変の「美」を見い出したりできる、それが日本人の魂ではないかと力強く訴えかけました。続いて、ビブリオバトルの決勝戦を行いました。各学級の予選を勝ち抜いた1年:瀧さん、石川さん、2年:望月さん、横山さん、3年:松下さん、佐野さんが出場しました。ビブリオバトルは、お気に入りの本について、その魅力を相手に伝え、チャンピオンを決める競技です。今年も熱戦を展開してくれました。そして、北友太鼓部が演奏をしました。今年の曲目は、遊晴(ゆうせい)、悠々潺々(ゆうゆうせんせん)、響魂(きょうこん)の3曲でした。どの曲も迫力があり、生徒をはじめ、保護者、来賓の方々も演奏する生徒の一挙一動に魅了されていました。迫力ある演奏は年々向上しています。11月に島田市で行われる中学校文化連盟(中文連)の発表を間近に控え、熱のこもった演奏を披露してくれました。次に、3・4組の発表が行われました。群読「いのち」(小海永二 作)では、一つ一つのことばを丁寧に力強く「いのち」を吹き込むように表現しました。途中の「互いに支えているんです 見えない手を出し 声を出し 互いに支えているんです」の一節では、一番身近な小さいのちから、民族同士、国同士も支え合っていこう、といった願いを込めて訴えかけていました。続いて、トーンチャイムとマリンバ、ボンゴによる演奏が行われました。軽快な曲に、会場からも拍手で一緒にリズムを取るなど、非常に盛り上がりました。続いて、学年合唱では1年生が「COSMOS」(コスモス)、2年が「絆」、3年生は「友～旅立ちの時～」 「水平線」の2曲を発表しました。どの学年も音程や強弱を意識して、言葉を大切に表現できました。学年が上がるにつれて、ソプラノやアルトの響きとテナー、バスの重低音が重なり合って、心地よい響きが伝わってきました。3年生は10月11日(金)に富士ロゼシアターで行われる富士宮市音楽研究発表会で2曲目の「水平線」を披露します。当日は保護者の参加はできませんが、美しい歌声を響かせてくれると思います。生徒会企画では、2年生の市川さんと千葉さんによるトークやダンスが披露されました。激しいダンスに大きな拍手が送られました。二人が互いに感謝の言葉を伝え合う場面もあり、会場が和やかな雰囲気に包まれました。生徒会のクイズ企画もインタビューや現場の撮影など、一問一問が非常に工夫されていました。最後に、全校合唱「翼をください」が披露されました。思い起こせば、令和2年から3年半は合唱だけでなく、大声での対話にも制限がありましたが、そのような状況がなかったかのように、はつらつと歌う姿は堂々としていて、同時に安心感も覚えました。

改めて、会場にお越しくくださった保護者の皆様、ご来賓の皆様に感謝申し上げます。

## 北山中学校が取り組む情報モラル教育

北山中学校では、今年度、生徒が安全・安心にインターネットを利用することができるよう情報モラル教育に取り組んでいます。今回は、9月13日（金）に行った3校合同学校保健委員会の様子を紹介いたします。

### インターネット利用と心や身体に関連について考える

～9月13日（金）3校合同学校保健委員会～

富士宮市健康増進課の職員の方を講師にお招きし、北山中学校の学校図書館と北山小学校・山宮小学校の各教室をリモートでつないで、3校合同で授業を実施しました。講師の方から、インターネット利用が心や身体に与える影響や、パソコン・スマートフォンの上手な使い方について話を伺うことができました。



## 8・9月の北山中生の姿

### ◎2学期の活動がスタート

～8月27日（火）始業式～

各学年の代表生徒が2学期の目標について発表しました。行事や部活動などに前向きに取り組もうとする姿、素晴らしいです。



### ◎地域のために生徒が活躍～9月14日（土）十羅刹女神祭典～

北友太鼓部の生徒が祭りに参加し、演奏しました。練習の成果を発揮し、迫力いっぱいの音を響かせることができました。演奏後、参加者の皆様からたくさんの感謝の声をいただきました。ありがとうございました。



### 10・11月の主な行事予定

10月 3日（木）北友祭文化の部 弁当持参  
 10月 7日（月）学校徴収金振替日  
 10月 11日（金）音楽研究発表会 3年生弁当持参  
 10月 16日（水）3時間日課（1年1組：5時間 弁当持参）  
 10月 22日（火）5時間日課  
 10月 24日（木）北友祭体育の部 弁当持参  
 10月 25日（金）4時間日課  
 10月 28日（月）5時間日課  
 10月 29日（火）教育相談1  
 10月 30日（水）4時間日課

10月 31日（木）教育相談2  
 11月 1日（金）教育相談3  
 11月 6日（水）3時間日課  
 11月 13日（水）4時間日課  
 11月 14日（木）定期テストⅢ  
 11月 15日（金）定期テストⅢ  
 11月 20日（水）4時間日課  
 11月 21日（木）授業参観・進路説明会・学級懇談会  
 11月 27日（水）4時間日課  
 11月 28日（木）静岡県学力調査（3年）